

Erde, Luft und Sonne, der Regen und Tau allen gemeinsam gehören. Weshalb ist dies bei den Menschen, die doch so klug zu sein vermeinen, nicht auch so?" Sie glaubte damals, und ich mit ihr, alles sei die Schuld des reichen Herrn. Später, als ich in die Fabrik kam und die Arbeiter sprechen hörte, erfuhr ich, die Schuld liege an dem System, das einigen nützt, vielen aber schadet. Doch das verstehst du nicht.

Wie gesagt, die Fichte wollte vor ihrem Tod noch etwas für ihre armen Freunde



fun, und als der reiche Herr in den Wald kam und gerade vor ihr stehen blieb, spannte sie alle Kraft an; ich hörte, wie sie vor Schmerzen stöhnte, da ihre Sehnen rissen, und stürzte sich auf den reichen Herrn. Er schrie furchtbar auf und fiel zu Boden. Der